S t a d t Bad Lauterberg im Harz Fachbereich Innere Dienste



Vorblatt zu

Fraktionsantrag Nr. 120 XVIII. Wahlperiode

Antragsteller: Fraktion

"Wählergruppe im Rat"

Antragsdatum: 07.12.2024

Eingang am: 09.12.2024

| Beratungsfolge | Sitzung am | TOP | Ö | Ν | Ergebnis |
|----------------------|------------|-----|---|---|----------|
| Verwaltungsausschuss | 17.12.2024 | | | Χ | |
| Rat der Stadt | 19.12.2024 | | Χ | | |

TOP

Beschlussfassung zur Durchführung einer (internen) Organisationsuntersuchung

Volker Hahn

Fraktionsvorsitzender der WgiR
Wolfsgrube 9
37431 Bad Lauterberg im Harz

Tel. 05524/1736 volker.hahn.bl@gmail.com



Stadt Bad Lauterberg im Harz z. Hd. Herrn Bürgermeister Rolf Lange Ritscherstrasse 6 – 8

37431 Bad Lauterberg im Harz

Durchführung einer (internen) Organisationsuntersuchung.

Sehr geehrter Herr Lange,

die Fraktion der Wählergruppe im Rat bittet darum, diesen Antrag in die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung am 19.12.2024 aufzunehmen.

Antragsbegründung:

Die Verwaltungsorganisation umfasst den Aufbau, die Arbeitsabläufe und die Zusammenarbeit der Verwaltung. Sie ist somit das Gerüst der Stadtverwaltung und die Grundlage dafür, dass eine ordnungsgemäße Aufgabenwahrnehmung stattfinden kann.

Leider sind immer wieder Probleme bei der Aufgabenerledigung festzustellen und werden auch vom Bürgermeister ganz öffentlich mit den Worten, kein ausreichendes oder häufig erkranktes Personal, keine Zeit und kein Geld begründet.

Um die Aufgaben funktional und möglichst optimal erfüllen zu können, ist die Verwaltungsorganisation aber kontinuierlich an die gesellschaftlichen und personellen Anforderungen anzupassen und zu verbessern.

Die festgestellten und vom Bürgermeister genannten Probleme hätten aber längst Auslöser für die Durchführung einer Organisationsuntersuchung, hier insbesondere der Verwaltungsstrukturen, des erforderlichen Personaleinsatzes und -bedarfes, sein müssen. Aus Sicht der WgiR sind vermeidbare Kosten und erkennbare Überlastungen nicht mehr zu akzeptieren.

In jedem Unternehmen und eben auch in jeder Verwaltung schleifen sich über die Jahre bestimmte Strukturen ein, die sich später häufig als ineffizient herausstellen. Zudem gibt es immer Potenziale, die sich bei sorgfältiger Betrachtung noch verbessern lassen.

Im Rahmen der internen Organisationsuntersuchung sollen deshalb mindestens folgende Schwerpunkte betrachtet werden:

- 1. Eine selbstkritische Bestandsaufnahme.
- 2. Stärken-Schwächen-Analyse vor dem Hintergrund der Weiterentwicklung unserer Gesundheits- und Touristenstadt.
- 3. Personaleinsatz und Personalbelastung in Verbindung mir der vorhandenen und benötigten Qualifizierung.
- 4. Produktdefinition und -ansatz in Verbindung mit dem Personaleinsatz.
- 5. Konzeption von Steuerungsinstrumenten.

Beschlussvorschlag:

Der Rat beschließt, den Bürgermeister mit der Durchführung einer internen Organisationsuntersuchung und mit der fortlaufenden Berichterstattung über den Verlauf zu beauftragen.

Mit freundlichen Grüßen

Bad Lauterberg im Harz, 07.12.2024

Volker Hahn, Fraktionsvorsitzender der WgiR